
         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         CIÊNCIAS         HUMANAS         E         NATURAIS
-         CCHN

ATA         EM         APROVAÇÃO

ATA         DA         SÉTIMA         SESSÃO         EXTRAORDINÁRIA         DO(A)         PROGRAMA         DE
PÓS-GRADUAÇÃO         EM         CIÊNCIAS         SOCIAIS         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL
DO         ESPÍRITO         SANTO,         REALIZADA         EM         24/08/2021.

Aos         vinte         e         quatro         dias         do         mês         de         agosto         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         um,         às         nove         horas

e         zero                  minutos,         foi         realizada         no(a)         Online         a         Sétima         Sessão         Extraordinária         do(a)

Programa         de         Pós-graduação         em         Ciências         Sociais         da         Universidade         Federal         do         Espírito

Santo         -         UFES,         com         a(s)         presença(s)         de         Cristiana         Losekann         (Presidente),         Andrea

Barbosa         Osorio         Sarandy,         Igor         Suzano         Machado,         Liliane         Moreira         Ramos,         Marcelo         Fetz

de         Almeida,         Marcia         Barros         Ferreira         Rodrigues,         Marta         Zorzal         e         Silva,         Matheus

Giacomin         Sian,         Osvaldo         Martins         de         Oliveira         e         Sandro         Jose         da         Silva,         e         com         a(s)

ausência(s)         de         Adelia         Maria         Miglievich         Ribeiro,         Aline         Trigueiro         Vicente,         Antonia         de

Lourdes         Colbari,         Eliana         Santos         Junqueira         Creado,         Euzeneia         Carlos,         Luciana         Andressa

Martins         de         Souza,         Marcelo         Martins         Vieira,         Maria         Cristina         Dadalto,         Nicole         Soares         Pinto

e         Patricia         Pereira         Paveis.         Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)

Presidente         declarou         aberta         a         sessão.         INFORME         1:         A         coordenadora         informou         que         a

representação         estudantil         do         mestrado         será         substituída.         A         discente         Thairiny         Alves         Franco

será         substituída         pelo         discente         Matheus         Giacomin         Sian         a         partir         desta         reunião.

INFORME         2:         A         discente         Juliana         dos         Reis         Abrantes         pediu         desligamento         do         mestrado,

em         razão         de         ter         sido         aprovada         em         outro         programa         de         pós-graduação.         INFORME         3:         A

discente         Liliane         Moreira         Ramos,         da         Comissão         de         Acompanhamento         e         Escuta,         informou

que         vem         acompanhando         a         situação         dos         estudantes         nesse         momento         de         pandemia.         A         partir

desse         trabalho,         tem         buscado         criar         um         espaço         de         conversa         e         apoio         mútuo         aos         discentes.

De         início,         serão         realizados         três         encontros,         sendo         os         dois         primeiros         com         a         Professora

Waleschka         Guerra         do         DPSD.         A         Coordenadora         do         Programa         elogiou         a         iniciativa         da

Comissão.         INFORME         4:         A         Coordenadora         informou         sobre         a         organização         do         VI

Seminário         do         PGCS.         As         inscrições         foram         realizadas         e         o         número         de         inscritos         permitirá

que         ocorram         três         mesas.         A         organização         está         se         preparando         para         garantir         que         as         mesas

não         sejam         simultâneas.         Os         coordenadores         criarão         as         salas         e         incluirão         os         participantes

por         meio         do         Google         Classroom.         INFORME         5:         A         Professora         Márcia         Barros         Ferreira

Rodrigues         informou         que,         em         sua         disciplina         no         PGCS         neste         semestre,         tem         conseguido

trazer         convidados         externos         para         as         aulas.         No         último         encontro,         teve         a         participação         de

Ailton         Krenak,         com         a         mediação         de         Celeste         Ciccarone.         INFORME         6:         A         Professora

Márcia         Barros         informou         que         uma         ex-aluna,         Lorraine         Jardim,         está         trabalhando         no

IEMA-ES         e         pode         ser         um         contato         para         articulação         de         projetos.         O         Professor         Osvaldo

Martins         informou         que         o         ex-aluno,         Márcio         Freitas,         está         trabalhando         na         Secretaria         de

Trabalho         e         Renda-ES.         PAUTA         1:         Solicitação         de         aproveitamento         de         disciplina         realizada

em         outro         programa         para         o         curso         de         Mestrado         em         Ciências         Sociais.         Parecer         da         Comissão

de         Ensino:         "Validar         04         créditos         da         disciplina         optativa         ?Antropologia         da         vida         diante         da

catástrofe?         (sem         código),         64         horas,         concluída         em         2021/1         no         Programa         de
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Pós-Graduação         em         Antropologia         Social         (Mestrado         em         Antropologia         Social)         da

Universidade         Federal         de         Goiás".         Posto         o         assunto         em         discussão         e         votação,         o         parecer         foi

aprovado         por         unanimidade.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         2:

Solicitação         de         aproveitamento         de         disciplina         realizada         em         outro         programa         para         o         curso

de         Mestrado         em         Ciências         Sociais.         Parecer         da         Comissão         de         Ensino:         "Validar         04         créditos

da         disciplina         optativa         ?Antropologia         da         vida         diante         da         catástrofe?         (código         ASO0091),

64         horas,         concluída         em         2021/1         no         Programa         de         Pós-Graduação         em         Antropologia         Social

(Mestrado         em         Antropologia         Social)         da         Universidade         Federal         de         Goiás".         Posto         o         assunto

em         discussão         e         votação,         o         parecer         foi         aprovado         por         unanimidade.         Decisão:         Aprovado(a)

por         unanimidade.         PAUTA         3:         A         solicitação         de         aproveitamento         de         disciplina         das         alunas

Rebeca         Lins         e         Luciana         Girelli         ficou         para         ser         apreciada         na         reunião         de         setembro,         tendo

em         vista         não         haver         ainda         o         parecer         da         comissão         de         ensino.         Decisão:         Em         pauta.         PAUTA
4:         O         discente         Iago         de         Carvalho         Nunes         solicitou         trancamento         do         semestre         2021/2.

Apresentou         laudo         médico         do         DAS         de         licença         médica         de         90         dias.         A         Coordenação         buscou

dialogar         e         acompanhar         o         discente         para         que         não         houvesse         a         desistência         do         curso.         Posto         o

assunto         em         discussão         e         votação,         o         pedido         foi         aprovado         por         unanimidade.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         5:         A         discente         do         mestrado         Lorena         Martins,         que

era         orientada         pelo         Prof.         Marcelo         Martins         Vieira,         passará         a         ser         orientada         pela         Profa.

Marta         Zorzal.         Posto         o         assunto         em         discussão         e         votação,         a         mudança         de         orientação         foi

aprovada         por         unanimidade.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         6:         O

discente         do         mestrado         João         Victor         Penha         dos         Santos,         que         era         orientado         pelo         Prof.

Marcelo         Martins         Vieira,         passará         a         ser         orientado         pela         Profa.         Luciana         Andressa         Martins

de         Souza.         Posto         o         assunto         em         discussão         e         votação,         a         mudança         de         orientação         foi

aprovada         por         unanimidade.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         7:         A

coordenadora         informou         que         recebeu         toda         a         documentação         da         prorrogação         e

comprovantes         das         atividades         no         curso.         A         orientadora         Profa.         Marta         Zorzal         apresentou         a

justificativa         da         discente.         O         prazo         solicitado         é         de         2         meses.         Assim,         o         novo         prazo         limite

para         defesa         seria         11         de         novembro         de         2021.         Posto         o         assunto         em         discussão         e         votação,         o

pedido         foi         aprovado         por         unanimidade.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         8:         A         coordenação         propôs         a         formação         de         uma         comissão         composta         pela

coordenação         e         dois         discentes         (um         do         mestrado         e         um         do         doutorado)         para         recolher,

avaliar         os         comprovantes         de         proficiência         em         língua         estrangeira         e         fazer         um         levantamento

dos         discentes         com         pendência.         A         comissão         terá         prazo         até         31         de         dezembro         de         2021         para

conclusão         do         trabalho.         Posto         o         assunto         em         discussão         e         votação,         foi         aprovado         por

unanimidade.         Os         nomes         dos         membros         da         comissão         serão         indicados         pela         representação

estudantil         posteriormente.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         9:         A

coordenação         relatou         sobre         o         Edital         da         PRPPG         para         seleção         da         melhor         dissertação         ou

tese         desde         2017.         O         PGCS         deve         criar         critérios         internos         e         procedimentos         para         avaliação

do         Programa.         Critérios:         que         os         orientadores         indiquem         as         dissertações         aptas         até         10         de

setembro         de         2021.         Em         seguida,         será         formada         comissão         para         analisar         as         dissertações

indicadas.         Além         disso,         foi         discutido         a         alteração         do         modelo         de         ata         de         defesa         de         tese         e

dissertação         para         incluir         um         campo         de         observações         para         que         a         banca         possa         indicar

trabalhos         que         mereçam         o         prêmio.         Posto         o         assunto         em         discussão         e         votação,         foi         aprovado
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por         unanimidade.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         10:         A         coordenadora

consultou         se         alguém         do         Colegiado         se         dispõe         a         compor         a         comissão         que         irá         propor         a

utilização         dos         recursos         do         PROAP.         Como         ninguém         se         dispôs,         ficou         decidido         que         a

coordenação         do         PGCS         apresentará         uma         proposta         de         utilização         dos         recursos         do         PROAP.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         11:         A         Profa.         Euzeneia         Carlos         e         a

Profa.         Patrícia         Pavesi         solicitaram         suas         saídas         da         comissão         de         credenciamento         de         novos

membros         do         PGCS.         A         Profa.         Adélia         Miglievich         sugeriu         que         a         comissão         organize         o

seminário         e         atualize         o         último         edital.         As         professoras         Andrea         Osório         e         Marta         Zorzal         se

dispuseram         a         compor         a         comissão.         Foi         sugerido         o         prazo         para         realização         da         seleção         em

fevereiro.         O         seminário         ocorrerá         em         Dezembro         de         2021.         Posto         o         assunto         em         discussão         e

votação,         foi         aprovado         por         unanimidade.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         12:         Após         discussão         e         análise,         ficou         decidido         que,         no         tocante         a         proficiência         do

mestrado         será         Inglês         ou         Francês         ou         Espanhol.         Quanto         a         proficiência         do         doutorado         será

Inglês         e         Francês         ou         Inglês         e         Espanhol.         Com         relação         aos         demais         itens         dos         editais,         ficou

decidido         que         será         feita         outra         reunião         extraordinária         via         e-mail         para         discussão,         análise         e

votação.         Decisão:         Em         pauta.         Nada         mais         havendo         a         tratar,         o(a)         Senhor(a)         Presidente

agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e         eu,         Thayse         de         Almeida         Guedes

Bomfim,         Secretário(a)         do(a)         Programa         de         Pós-graduação         em         Ciências         Sociais,         lavrei         a

presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos         presentes.

Vitória/ES,         24         de         agosto         de         2021.

Cristiana Losekann

(Presidente)

Andrea Barbosa Osorio Sarandy

Igor Suzano Machado Liliane Moreira Ramos

Marcelo Fetz de Almeida Marcia Barros Ferreira Rodrigues

Marta Zorzal e Silva Matheus Giacomin Sian

Osvaldo Martins de Oliveira Sandro Jose da Silva
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